

Classe des Sciences naturelles et médicales
Klasse voor Natuur- en Geneeskundige Wetenschappen

27.V.2025

Divertissements floristiques au Katanga et renouveau de la botanique en RD Congo

par

Pierre MEERTS*

MOTS-CLÉS. — Flore; Herbarium; Végétation; Identification; Taxonomie; Conservation; Endémisme.

RÉSUMÉ. — La méconnaissance des plantes et les erreurs d'identification handicapent sérieusement beaucoup de projets de développement, liés à la gestion de l'environnement et des écosystèmes, ainsi qu'à l'utilisation des plantes à des fins médicinales et alimentaires. Pourtant, les signes d'un regain d'intérêt pour la botanique sont perceptibles en République démocratique du Congo, dont on examinera les mécanismes. A travers quelques exemples pris principalement dans le Haut-Katanga, on esquissera l'état actuel de la discipline, le rôle de différents acteurs dans son développement, ainsi que les points forts et les lacunes des connaissances sur la flore et la végétation du pays.

KEYWORDS. — Flora; Herbarium; Vegetation; Identification; Taxonomy; Conservation; Endemism.

SUMMARY. — *Floral Entertainment in Katanga and Renewal of Botany in the Democratic Republic of Congo.* — Lack of plant knowledge and misidentification seriously handicap many development projects related to environmental and ecosystem management, as well as the use of plants for medicinal and nutritional purposes. However, signs of renewed interest in botany are noticeable in the Democratic Republic of Congo, and this paper will examine the mechanisms behind this trend. Using a few examples taken mainly from Haut-Katanga, we will outline the current state of the discipline, the role of various actors in its development, and the strengths and gaps in our knowledge of the country's flora and vegetation.

*Membre de l'Académie.